

« Bienheureux les pauvres... »

Le dimanche 13 novembre, nous célébrons la 6ème journée mondiale des pauvres. Comme le dit saint Vincent de Paul : « *Les pauvres sont nos maîtres* ». Avec lui, on apprend à trouver une façon juste de servir.

Le 9 mars 1642, Monsieur Vincent montrait aux filles de la charité combien ce don de Jésus descendait jusqu'aux services les plus concrets. « *Quand vous servirez les pauvres de la sorte (corporellement et spirituellement) vous imiterez Jésus-Christ. Car mes sœurs, comment servait-il les pauvres ? Il les servait corporellement et spirituellement, il allait de côté et d'autre, guérissait les malades, leur donnait selon l'argent qu'il avait et les instruisant de leur salut.* »

Nous voyons qu'il n'hésitait pas « à compléter » l'Evangile. « *Ce que vous avez fait aux plus petits d'entre les miens, c'est à moi que vous l'avez fait.* »

Les sœurs de Saint Vincent de Paul sont présentes sur Saint-Etienne depuis 1859. Elles ont accueilli les jeunes filles orphelines (rue Gambetta). Aujourd'hui, nous sommes quatre.

- Sœur Alberte, bénévole au secours catholique, visite des malades à l'hôpital et à domicile.
- Sœur Dominique fait partie de l'équipe des funérailles, de l'Equipe d'Animation Pastorale et de Vesti'Amis.
- Sœur Fernande visite des personnes âgées aux EHPAD GrandPierre et Pro BTP, et des personnes à domicile.
- Sœur Danièle fait partie de l'équipe de vesti'Amis et coordonne l'équipe liturgique.

Nous sommes convaincues de la nécessité de penser constamment à l'Evangile, pour se laisser transformer par le Christ, jour après jour. Nous permettant d'être des témoins crédibles de la miséricorde et de la tendresse de Dieu.

Bien vivre ensemble dans une grande union et cordialité, nous aimant les uns les autres dans un climat de joie et fraternité.

Communauté des sœurs Saint Vincent de Paul



Les mercredis de la foi !

*Un temps de prière et de formation
chrétienne pour adulte*

Comme le disait Mgr Aveline, cardinal de Marseille : « *La foi, c'est comme le sport, une fois par semaine cela ne suffit pas !* » Voici une proposition de formation chrétienne pour adulte, accessible à tous, gratuite et « à la carte », pour enrichir votre connaissance de la foi chrétienne et nourrir votre vie spirituelle !

C'est évidemment pour vous, mais pour toute personne curieuse de découvrir la foi chrétienne dans une formule simple et équilibrée : prière, topo & partage, adoration.

Votre défi : donner un tract à quelqu'un d'extérieur à la paroisse ! Trop facile ? Faites-le quand même !

Les dates du mois

Mardi 1^{er} novembre : Fête de la Toussaint.

- **Messe à l'église St Martin à 10h30**
- Présence d'un prêtre de 14h à 16h au Cimetière Jean Jaurès

Mercredi 2 : Commémoration des fidèles défunts. Messe des défunts à l'église St Martin à 19h

Samedi 5 : Aumônerie des jeunes de 14h à 16h

Vendredi 11 : Messe avec les anciens combattants à 9h30 à l'église St Martin. Pas de messe le soir à la chapelle

Mercredi 16 :

- Messe à l'EHPAD du Quesnot à 14h30
- Mercredi de la Foi de 20h30 à 22h à l'église St Martin

Dimanche 27 : 1^{er} dimanche de l'Avent. Messe en famille à 11h à l'église St Martin

Date à retenir

Samedi 10 décembre : Marché de Noël sur le parvis de l'église St Martin

CARNET PAROISSIAL

Va être baptisée : Sofia GONCALVES

Nous ont quittés : Michel QUEVAUVILLERS, Bénédicte FAUVEL

« Heureux ceux qui pleurent, ils seront consolés »

Il y a dix ans, après une formation avec le Père Alexandre Joly, j'ai été appelée à rejoindre l'équipe des funérailles. Cette mission a fait grandir ma foi au Christ : il a été crucifié, il est mort, mais il nous entraîne avec lui vers cette vie éternelle par sa résurrection.

Un des points le plus important dans cette mission est l'accueil des familles touchées par la perte d'un être cher. Pendant cet entretien où nous préparons la cérémonie des funérailles, j'essaie avec l'aide de l'Esprit Saint de trouver les paroles de réconfort, qui puissent les aider à apaiser leur peine. Ce n'est pas toujours évident car il arrive que certaines personnes soient dans la colère, le déni, il faut trouver des mots simples qui puissent toucher leur cœur. Il s'agit de leur parler de notre foi en Dieu qui, avec tout l'amour qu'Il nous porte, est à leurs côtés pour les aider à surmonter la douleur de la séparation. Au fur et à mesure de l'entretien, lorsque je vois leurs visages s'apaiser, et qu'ils me confient tout ce qu'ils ont sur le cœur, j'en éprouve une joie profonde. Et c'est avec apaisement que nous préparons le déroulement de la célébration. Enfin, c'est très souvent par une poignée chaleureuse, une accolade que l'on se quitte, accompagnée de ces paroles qu'ils m'adressent : « Nous partons rassurés, nous avons trouvé un peu de paix et nous pouvons envisager avec plus de sérénité le moment du dernier adieu. »



Avant l'office des funérailles, je demande l'aide du Seigneur pour, accompagner les familles dans la simplicité, par un accueil chaleureux, trouver de nouveau dans l'humilité les mots de réconfort,

et que ces familles ressentent que pour moi chaque défunt est différent, unique à mes yeux.

Cette mission m'apporte beaucoup. Donner de soi pour aider son prochain dans la détresse est pour moi primordial, car je reçois beaucoup plus que je ne donne. Ce qui m'a également permis de sentir un certain lien d'amitié avec ces familles qui, sur le parvis lors du départ du défunt, ont toutes des paroles de remerciements.

Odile HERVIEUX

Chers paroissiens,

Le mercredi 2 novembre, je me tiendrai à la disposition des familles qui le souhaitent pour un temps de prière devant la tombe d'un proche défunt et une bénédiction de la tombe et des personnes présentes. C'est un moyen simple pour rendre la consolation et la sollicitude du Seigneur plus proches des familles, en priant pour obtenir des grâces de paix, de soulagement, de pardon et de joie... pour que la Vie jaillisse au cœur de nos morts ! (*voir permanences dans les agendas de chaque paroisse*).

Père Louis de MONTGRAND

Les dates du mois

Mardi 1^{er} novembre : Fête de la Toussaint. Messe à 10h30 à l'église Ste Thérèse

Mercredi 2 : Commémoration des fidèles défunts.

- Présence d'un prêtre de 10h à 12h au Cimetière du centre et de 14h à 16h au cimetière du Madrillet
- Messe à 19h à l'église St Etienne

Mardi 8 : Rencontre pour préparer la liturgie de l'Avent à 20h au 28 rue Lazare Carnot

Dimanche 13 : Messe unique à l'église Saint Etienne à 10h30

Samedi 19 : Eveil à la Foi pour les enfants de 3 à 7ans, de 14h à 15h place Navarre

Dimanche 27 : 1er dimanche de l'Avent. Messe en famille à 9h30 à l'église Ste Thérèse du Madrillet

Date à retenir

Samedi 10 décembre : Marché de Noël sur le parvis de l'église Saint Martin

CARNET PAROISSIAL

Vont être baptisés : Tiego VARIN LEROUX, Paco DOS SANTOS, Angèle MAISON

Nous ont quittés : Lucien AGUADO, François BONASER, Philomène LAQUIERE, Madeleine LEFEVRE, Jacqueline SAC EPEE, Jordan DUMONT ROTY, Chantal LELEVRIE, Mauricette LEPICARD, Lucette LEFRANCS, Antoine DIONISO, Georges VANECHOP

A la suite de saint Vincent de Paul

Je suis entré comme bénévole à la conférence Ozanam de saint Vincent de Paul de Saint-Sever en 2007. Tout a commencé en accompagnant ma sœur qui était bénéficiaire et bénévole. Je l'attendais dans ma voiture, mais un jour qu'il faisait très froid on m'a invité à entrer pour boire un café. Là, j'ai fait le constat de la misère et surtout du travail qu'il y avait. Spontanément, j'ai proposé mes services pour réparer quelques fuites aux toilettes que j'avais remarquées lors d'un passage, et quelques bricolages à ma portée.

Tout a commencé par un café et une écoute ! C'est ainsi qu'aujourd'hui, je fais la distribution de colis alimentaires, que j'aide à la distribution de repas



chauds deux fois par semaine, que j'aide les migrants au cours de français pour leur intégration, que j'aide à l'approvisionnement à la banque alimentaire et reste toujours « une petite main » à tout faire.

Malgré ma petite retraite je me suis rendu compte être plus riche que les bénéficiaires. Et la joie que j'avais à me rendre utile m'a amené à me poser des questions, jusqu'à demander le baptême en 2016 à l'âge de 68 ans !

J'aime ce que je fais car c'est un travail d'équipe qui exige organisation et tolérance envers tous ceux que l'on rencontre.

Alain BELOT

La Prière de Saint Vincent de Paul « **Ô Dieu Sauveur, je Vous en prie, donnez-nous l'humilité** » :

« Ô Dieu Sauveur, je Vous en prie, donnez-nous l'humilité, Vous qui avez toujours cherché la gloire de votre Père aux dépens de votre propre gloire, aidez-nous à renoncer une fois pour toutes à nous complaire en vain dans les succès. Délivrez-nous de l'orgueil caché et du désir que les autres nous estiment. Nous Vous supplions, Seigneur miséricordieux, de nous donner l'esprit de pauvreté. Et si nous devons avoir des biens faites que notre esprit n'en soit pas contaminé, ni la

justice blessée, ni nos cœurs embarrassés. Ô Seigneur, Vous êtes venu nous apprendre à aimer notre prochain comme nous-mêmes. Vous nous avez montré, par votre vie, que le service des pauvres est préférable à tout. Aidez-nous à comprendre que ce n'est point Vous quitter que de Vous quitter pour eux. Vous qui avez voulu être pauvre, Vous vous révélez dans les pauvres. En eux, Seigneur, nous Vous rencontrons, en les servants, nous Vous servons. Amen. »

Saint Vincent de Paul (1581-1660)



Les informations du doyenné et du diocèse

Les dates du mois

1^{er} novembre : Fête de la Toussaint. Vêpres à la cathédrale à 16h en présence des sacristains et des personnes qui embellissent les églises

Samedi 12 : Confirmation des jeunes du doyenné Rouen-Sud à 18h en l'église St Martin de Oissel

En ce jour, messe unique pour le doyenné, pas de messe le lendemain, dimanche 13 à Oissel mais à 10h30 à l'église St Etienne

Dimanche 13 : Journée mondiale des pauvres

Judi 17 : Rencontre des catéchistes Rouen-Sud à la salle paroissiale aux Essarts à 20h

Samedi 19 : Veillée de prière «Consolation-Libération-Délivrance» à 17h à l'église Saint Jean-Baptiste de la Salle - ROUEN

Pour plus d'événements, allez sur le site du diocèse
<https://rouen.catholique.fr/>

Confirmation des jeunes

Le 12 novembre à 18h en l'église Saint Martin de Oissel, 23 jeunes recevront le sacrement de la confirmation. Cette célébration sera présidée par notre archevêque le père Dominique LEBRUN avec la présence des prêtres du doyenné Rouen-Sud.

Avec le père Louis, Sophie de Oissel, le père Daniel de Grand Quevilly et le père Joseph de Sotteville-lès-Rouen, nous avons accompagné ces jeunes durant un an dans la joie de la mission qui est la nôtre, de faire grandir en eux le désir de rencontrer Jésus-Christ notre Sauveur.

Depuis 20 ans, cette mission est toujours pour moi source de joie et d'enrichissement. Je suis émerveillée de leur audace à demander ce sacrement à leur âge. Je les trouve courageux. Ces jeunes n'ont pas peur de se laisser regarder par le Christ aujourd'hui dans notre société où l'individualisme est « tendance » et à vouloir un monde plus fraternel. C'est pour cela que je vous convie nombreux à venir les soutenir et à les entourer de votre présence le 12 novembre.

Que l'Esprit Saint descende sur eux et leur donne la force d'être à leur tour missionnaire là où son souffle les pousse.

Linda DUPRE

Nouveau Doyen : le père Anicet

Le doyenné Rouen-Sud est heureux d'accueillir le Père Anicet BILOA-EWODO comme doyen.

Actuellement, il est le curé de la paroisse Saint-Sever – Saint-Clément de Rouen. Et il a été nommé délégué épiscopal pour les prêtres venus d'autres pays.



Curé : Père Jacques SIMON
Vicaire : Père Louis de MONTGRAND

Centre Paroissial Oissel

2A rue du Manoir
Tél : 02.35.64.76.12

Contact mail
oissel.paroisse@orange.fr

Les permanences du secrétariat

Mardi de 18h15 à 19h30
Samedi de 10h00 à 11h30

Site: [Paroisse Saint-Martin d'Oissel - Diocèse de Rouen \(catholique.fr\)](https://rouen.catholique.fr/les-sites-des-paroisses/paroisse-saint-martin-d-oissel/)
Page Facebook : @ParoissiensOissel

Messes dominicales

Samedi 18h00 – St Etienne
Dimanche 9h30 – Ste Thérèse
Dimanche 11h – St Martin

Messes de semaine

Mardi 8h30 - Ste Thérèse
(8h30 : Laudes – 8h45 : Messe)
Mercredi 18h - St Martin
Jeudi 9h - St Etienne
Vendredi 18h – Chapelle
Notre-Dame de la Confiance

Centre Paroissial St Étienne

28 Rue Lazare Carnot (Centre)
Tél : 02.35.65.11.35

Contact mail
paroissessaintetiennedurouvray@gmail.com

Les permanences du secrétariat

Jeudi de 14h à 18h00
Samedi de 9h30 à 11h00

Site: <https://rouen.catholique.fr/les-sites-des-paroisses/paroisse-saint-etienne-de-saint-etienne-rouvray/>

Facebook :

Paroisse de St Etienne du Rouvray
Instagram : *Paroissestetienne*